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Организация здравоохранения 

 

Каждый год в России проводится 350 операций пациентам с гемофилией, 

при этом 70% из них выполняются с применением высокотехнологичной 

медицинской помощи. Об этом сообщил министр здравоохранения РФ Михаил 

Мурашко журналистам. По его словам, за прошедшие 20 лет в России 

произошли большие изменения в лечении гемофилии: создана эффективная 

система оказания медицинской помощи пациентам с этим заболеванием. Они 

получают терапию бесплатно, пожизненно, при этом обеспеченность 

концентратами факторов свертывания крови соответствует и даже в ряде случаев 

превышает среднеевропейскую. 

Мурашко: около 70% из проводимых операций с гемофилией - 

высокотехнологичные [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // 

ТАСС. - 2025. - 17 апреля. - https://tass.ru/obschestvo/23714367 

 

 

Минздрав РФ планирует к 2030 году охватить до 28 млн человек с 

помощью информационной системы, которая дистанционно отслеживает 

показатели здоровья пациента. Такая технология позволяет своевременно 

выявлять риски и предотвращать осложнения, сообщил первый заместитель 

министра здравоохранения РФ Владимир Зеленский на круглом столе в рамках 

Глобальной недели здравоохранения в Абу-Даби. Зеленский добавил, что в 

ближайшем будущем планируется использовать централизованные федеральные 

информационные системы в качестве каталога анонимизированных клинических 

данных для обучения нейросетей и госрегулятора по созданию наборов 

оценочных данных для оценки и контроля их качества. 

В РФ к 2030 году дистанционный мониторинг здоровья охватит до 28 млн 

человек [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // ТАСС. - 2025. - 17 

апреля. - https://tass.ru/obschestvo/23707611 
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Около 1,5 млн человек стали участниками тематических донорских акций 

в течение последних трех лет, в том числе 1/3 часть из таких добровольцев 

является молодежью. Об этом сообщила директор Национального фонда 

развития здравоохранения, заместитель председателя Координационного совета 

при Общественной палате РФ по донорству крови и донорству костного мозга 

Елена Стефанюк. 

В РФ за три года в донорских акциях приняли участие 1,5 млн человек 

[Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // ТАСС. - 2025. - 17 апреля. 

- https://tass.ru/obschestvo/23706715 

 

 

Резиденты технопарка «Мосмедпарк» создали программно-аппаратный 

комплекс для лечения и восстановления пациентов с ограниченными 

возможностями на основе метода транслингвальной нейростимуляции. Аппарат, 

ускоряющий реабилитацию после инсультов, черепно-мозговых травм, СДВГ, 

ДЦП и рассеянного склероза, сейчас получает регистрационное удостоверение, 

после чего выйдет на рынок. Об этом сообщили в департаменте 

предпринимательства и инновационного развития города Москвы. 

В РФ создали прибор для лечения травм головы и СДВГ [Электронный 

ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Известия. - 2025. - 17 апреля. - 

https://iz.ru/1871591/2025-04-16/rospotrebnadzor-zaprosil-dokumenty-po-

obnaruzheniiu-opasnogo-veshchestva-v-molekule 

 

 

В России создали препарат от онкологии, не имеющий аналогов во всем 

мире. Об этом в четверг, 17 апреля, стало известно из материалов дела 

московского 9-го Арбитражного апелляционного суда, который рассматривал 

спор между Минпромторгом РФ и разработчиком фармацевтической продукции. 

Речь идет о лекарственном средстве «Афотид», уже применяемом для лечения 
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рака. При этом в документах отметили, что препарат способствует лечению 

онкологий на любой стадии. 

В России создали не имеющий аналогов в мире препарат от рака 

[Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Известия. - 2025. - 17 

апреля. - https://iz.ru/1872244/2025-04-17/v-rossii-sozdali-ne-imeusii-analogov-v-

mire-preparat-ot-raka 

 

 

Исследователи из России разработали подход, позволяющий оценивать 

надежность работы алгоритмов машинного обучения, специализирующихся на 

оценке вероятности рецидива рака. Проведенные при его помощи проверки 

показали, что большинство подобных моделей выдает случайные результаты, 

сообщила пресс-служба НИУ ВШЭ. Как отмечает профессор НИУ ВШЭ 

(Москва) Александр Тоневицкий, и исследователи, за последние несколько лет 

медики разработали сотни систем искусственного интеллекта, способных 

оценивать вероятность рецидива рака по экспрессии генов - уровню активности 

участков ДНК в клетках. Однако не всегда ясно, находят ли эти алгоритмы 

значимые закономерности или подстраиваются под случайные шумы в данных, 

что не позволяет их массово применять на практике.  

Создан тест для проверки работы ИИ, прогнозирующего рецидив рака 

[Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // ТАСС. - 2025. - 15 апреля.-

https://nauka.tass.ru/nauka/23686267?utm_source=tass.ru&utm_medium=referral&u

tm_campaign=tass.ru&utm_referrer=tass.ru 

 

 

В рамках федерального проекта «Медкадры» в 2025 году в регионы, в том 

числе вахтовым методом, планируют отправить 1162 тыс. врачей. Об этом 

рассказала 14 апреля замминистра здравоохранения Татьяна Семенова на 

конгрессе «Человек и лекарства». К 2030 году цифра должна увеличиться до 6,5 

тыс. Будут использовать все проявления вахтового метода, в том числе сезонные 
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вахты, уточнила Семенова. Смягчить дефицит медработников, по ее словам, 

поможет также обеспечение трудоустройства врачей-ординаторов второго года 

на должности врачей-стажеров по профилю осваиваемой дисциплины. Также 

планируется повысить обеспеченность специалистов социальными льготами. 

Речь идет прежде всего о предоставлении жилья. В мае 2025 года в Якутии, 

Липецкой и Курганской областях ожидается запуск пилотного проекта по 

изменению системы оплаты труда. Его внедрение планировалось с 2021 года. 

она добавила, что два аспекта могут продемонстрировать неверность расчета 

показателей федпроекта «Медкадры» до 2030 года: повышение 

производительности труда и внедрение новых технологий. Например, 

автоматизация лабораторий или внедрение технологий могут привести к 

сокращению рабочих мест для лаборантов. А врачи могут начать работать 

эффективнее, поручив искусственному интеллекту часть бумажной работы.   

Дун, А. В Минздраве уточнили планы по отправке врачей-вахтовиков в 

регионы [Электронный ресурс] / А. Дун. - Электрон. текстовые дан. // 

Медвестник. - 2025. - 14 апреля. - https://medvestnik.ru/content/news/V-Minzdrave-

utochnili-plany-po-otpravke-vrachei-vahtovikov-v-regiony.html 

 

 

Почти треть российских медицинских организаций полностью перешла на 

электронный документооборот, а более 500 тыс. врачей в стране активно 

используют электронную цифровую подпись. Об этом сообщил министр 

здравоохранения РФ Михаил Мурашко в своем докладе на открытии 

Российского национального конгресса "Человек и лекарство". Он отметил, что в 

то же время в стране активно продолжается цифровизация. В системе 

здравоохранения более 1 млн автоматизированных рабочих мест, и более 500 

тыс. врачей активно используют электронную цифровую подпись. 

В РФ почти треть медорганизаций перешла на электронный 

документооборот [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // ТАСС. 

- 2025. - 14 апреля. - https://tass.ru/obschestvo/23676397 
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Правительство утвердило Стратегию действий в интересах граждан 

старшего поколения до 2030 года. Об этом премьер-министр РФ Михаил 

Мишустин сообщил на оперативном совещании со своими заместителями. Среди 

них Мишустин отметил повышение пенсионного обеспечения. Еще одна задача, 

по его словам, заключается в совершенствовании системы предоставления 

медицинской помощи пожилым людям, в том числе и в сельской местности. 

Премьер отметил важность того, чтобы медпомощь оказывалась на дому, а врачи 

находились в постоянном контакте с пациентом. Глава кабмина указал на 

необходимость расширения передовых методов ранней диагностики и 

профилактики заболеваний. 

Кабмин утвердил Стратегию действий в интересах граждан старшего 

поколения [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // ТАСС. - 2025. - 

14 апреля. - https://tass.ru/obschestvo/23675787 

 

 

Роспотребнадзор подготовил требование предоставить документы о 

содержании наркотиков в популярных средствах для похудения — «Молекула» 

и «Молекула плюс» после публикации информации в СМИ. Об этом сообщили в 

пресс-службе надзорного ведомства. 

В официальном запросе Роспотребнадзор требует раскрыть информацию о 

компаниях и предпринимателях, распространяющих эти потенциально опасные 

препараты на российском рынке. В пресс-службе добавили, что ситуация 

остается на контроле ведомства. 

Ранее в рамках проведенного лабораторного исследования «Известия» 

выявили, что в препарате для похудения «Молекула» находится 

сильнодействующее наркотическое вещество сибутрамин. Уточняется, что за его 

распространение грозит уголовная ответственность. Также было выявлено, что в 

результате приема «Молекулы» потребители могут столкнуться с рядом 
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серьезных побочных эффектов. Среди них — аритмия, тахикардия, бессонница, 

панические атаки. 

Роспотребнадзор запросил документы по обнаружению опасного 

вещества в «Молекуле» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // 

Известия. - 2025. - 16 апреля. - https://iz.ru/1871591/2025-04-16/rospotrebnadzor-

zaprosil-dokumenty-po-obnaruzheniiu-opasnogo-veshchestva-v-molekule 

 

 

 

 

 

 

Здравоохранение Республики Татарстан 

 

Участники специальной военной операции получают медицинскую по-

мощь в приоритетном порядке. До конца апреля свыше 1,7 тыс. бойцов пройдут 

медицинские осмотры с участием узких специалистов. 

В апреле согласно приказу Министерства здравоохранения РТ «О монито-

ринге оказания медицинской помощи ветеранам боевых действий, участвовав-

шим в СВО» организованы медицинские осмотры представителей этой катего-

рии граждан. 

К осмотрам привлечены терапевты, неврологи, стоматологи, оторинола-

рингологи, медицинские психологи и другие специалисты (по медицинским по-

казаниям). 

В государственных медицинских организациях внедрен ежедневный мони-

торинг, вопрос оказания медицинской помощи участникам СВО находится на 

контроле руководства Минздрава Татарстана. 

«Участники специальной военной операции – это наши герои. И мы долж-

ны обеспечить их качественной медицинской помощью!» – заявил в связи с этим 

министр здравоохранения РТ Марсель Миннуллин 
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Более 1,7 тыс. участников спецоперации пройдут медосмотры в Татар-

стане [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Татар-информ. - 

2025. - 17 апреля - https://www.tatar-inform.ru/news/bolee-17-tys-ucastnikov-

specoperacii-proidut-medosmotry-v-tatarstane-5980915 

 

 

Министр здравоохранения Татарстана Марсель Миннуллин официально 

объявил о том, что Айдар Багаутдинов назначен главным врачом Республикан-

ской клинической больницы. 

Айдар Багаутдинов с 2015 по 2018 год руководил Медицинским центром 

Иннополиса. С 2018 года занимал должность заместителя главного врача РКБ по 

поликлинической работе. 

Баданов, Р. Исполняющим обязанности главврача РКБ Татарстана 

назначен Айдар Багаутдинов [Электронный ресурс] / Р. Баданов. - Электрон. 

текстовые дан. // Татар-информ. - 2025. - 17 апреля. - https://www.tatar-

inform.ru/news/ispolnyayushhim-obyazannosti-glavvraca-rkb-naznacen-aidar-

bagautdinov-5980910 

 

 

Министр здравоохранения Татарстана Марсель Миннуллин официально 

объявил о том, что главный врач Республиканской клинической больницы Рафа-

эль Шавалиев покидает свой пост. Шавалиев переходит на работу в Москву. 

Министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко пригласил его на должность 

директора Департамента медицинской помощи детям, службы родовспоможения 

и общественного здоровья Минздрава России. Рафаэль Шавалиев родился в селе 

Поисево Актанышского района ТАССР. В 1997 году окончил Казанский госу-

дарственный медицинский университет, в 2002 году – ординатуру. С 2007-го по 

2009-й – управляющий делами Минздрава РТ. С 2009 года – главный врач Гос-

питаля для ветеранов войн в Казани. С 2010-го возглавлял ДРКБ. С апреля 2018 

года – главный врач РКБ Татарстана. 
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Баданов, Р. Министр здравоохранения РТ объявил коллективу РКБ об ухо-

де главного врача [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Татар-

информ. - 2025. - 17 апреля. - https://www.tatar-inform.ru/news/ministr-

zdravooxraneniya-rt-obyavil-ob-otstavke-glavvraca-rkb-savalieva-5980881 

 

 

В детской республиканской клинической больнице прошел Клинический 

совет с участием ведущих специалистов. В ходе совета прослушивались доклады 

о проводимых и запланированных научных исследованиях, обсуждались плани-

руемые защиты диссертаций, а также внедрение инноваций в диагностику, об-

следование и лечение пациентов.  

В рамках совета также обсуждались вопросы повышения квалификации 

медицинского персонала. Было отмечено, что непрерывное медицинское образо-

вание является ключевым фактором для поддержания высокого уровня профес-

сионализма и внедрения передовых технологий в практическую медицину. Рас-

сматривались возможности участия сотрудников ДРКБ в международных кон-

ференциях и семинарах, а также организации мастер-классов с участием веду-

щих экспертов. 

В заключение Клинического совета были подведены итоги и определены 

приоритетные направления дальнейшей работы. Было принято решение о созда-

нии рабочих групп по различным направлениям научной и клинической дея-

тельности, которые будут заниматься разработкой и внедрением инновационных 

методов диагностики и лечения. Подчеркивалось, что научные исследования 

должны быть ориентированы на практическое применение и способствовать 

улучшению качества жизни пациентов 

В детской республиканской клинической больнице прошел Клинический со-

вет с участием ведущих специалистов [Электронный ресурс]. - Электрон. тек-

стовые дан. // Безформата. - 2025. - 17 апреля. - 

https://kazan.bezformata.com/listnews/klinicheskiy/145030847/ 

 



                                                            10 
 
 

«В педиатрии сердце должно гореть. Когда этот огонь потухает, надо из 

детской медицины уходить, потому что каждого ребенка специалист должен 

проводить через себя, смотреть на него как на родного», — говорит Айрат Зиат-

динов. В ходе интернет-конференции с читателями «БИЗНЕС Online» главный 

врач Детской республиканской клинической больницы МЗ РТ рассказал, какую 

помощь оказывают, какие уникальные операции делают, какие условия создают 

для маленьких пациентов и их родителей. 

Завалишина, Т. Айрат Зиатдинов, ДРКБ: «Был случай, когда родитель не 

пожелал оставлять малыша в живых. Мы его выходили» [Электронный ресурс] 

/ Т. Завалишина, Н. Фатхуллина, Е. Иванова. - Электрон. текстовые дан. // Биз-

нес online. - 2025. - 16 апреля. - https://www.business-gazeta.ru/article/669480 

 

 

В Татарстане в 2025 году на модернизацию медучреждений первичного 

звена уйдет три миллиарда рублей. Это реализуется в рамках федерального про-

екта «Модернизация первичного звена здравоохранения Российской Федерации» 

национального проекта «Продолжительная и активная жизнь». Как сообщили в 

пресс-службе Минфина республики, из общей суммы около 2,4 миллиарда руб-

лей поступят из федерального бюджета, остальная часть - из регионального. Вы-

деленные средства будут направлены на капитальное строительство и ремонт 

медицинских учреждений первичного звена. Это повысит доступность и каче-

ство медицинской помощи для жителей региона. 

Хакимуллина, Р. В Татарстане на модернизацию медучреждений первич-

ного звена уйдет 3 млрд рублей [Электронный ресурс] / Р. Хакимуллина . - Элек-

трон. текстовые дан. // Комсомольская правда. - 2025. - 15 апреля. - 

https://www.kazan.kp.ru/online/news/6328893/ 
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В Нижнекамской центральной районной больнице начали имплантировать 

пациентам искусственные сосуды. Это позволяет спасти от ампутации конечно-

сти, сосуды в которых закупорены тромбами. Зачастую это может стоить паци-

енту не только здоровья, но и жизни, сообщает Минздрав РТ. За два месяца ме-

дики подарили шанс на полноценную жизнь уже шести пациентам. Сложные 

операции длятся по четыре-пять часов. В дальнейшем специалисты планируют 

развивать на базе ЦРБ гибридные операции — уникальные вмешательства, соче-

тающие открытую хирургию и ангиографию. 

Нижнекамские врачи начали имплантировать пациентам искусственные 

сосуды [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Республика Та-

тарстан. - 2025. - 15 апреля. - https://rt-online.ru/nizhnekamskie-vrachi-nachali-

implantirovat-paczientam-iskusstvennye-sosudy/ 

 

 

В 2025 году по национальному проекту «Продолжительная и активная 

жизнь» в 19 муниципальных образованиях Республики Татарстан будут постро-

ены 34 фельдшерско-акушерских пункта. Об этом сообщили в пресс-службе 

Минстроя РТ. 

Лидером по числу новых ФАПов станет Кукморский район, там появится 

четыре таких пункта. По три ФАПа возведут в Алексеевском и Тукаевком райо-

нах, по два – в Азнакаевском, Высокогорском, Камско-Устьинском, Лаишев-

ском, Лениногорском, Нурлатском, Рыбно-Слободском и Чистопольском райо-

нах. По одному ФАПу откроют в Аксубаевском, Альметьевском , Балтасинском, 

Мамадышском, Менделеевском, Пестречинском, Сармановском и Ютазинском 

районах. 

Также в этом году по нацпроекту капитально отремонтируют 151 объект 

здравоохранения в 31 муниципальном образовании Татарстана, включая 117 

ФАПов, 20 центральных районных больниц, 10 районных поликлиник и четыре 

детские поликлиники. 
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Напомним, что национальный проект «Продолжительная и активная 

жизнь» направлен на увеличение ожидаемой продолжительности жизни до 78 

лет к 2030 году. Ведется обновление поликлиник, амбулаторий, фельдшерско-

акушерских пунктов, на работу в них привлекают больше квалифицированных 

медицинских кадров. 

В Татарстане по нацпроекту построят 34 ФАПа до конца года [Элек-

тронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Татар-информ. - 2025. - 12 ап-

реля. - https://www.tatar-inform.ru/news/v-tatarstane-po-nacproektu-postroyat-34-

fapa-do-konca-goda-5980048 

 

 

Директор Республиканского медицинского библиотечно-

информационного центра (РМБИЦ) Татьяна Куликовская опубликовала статью в 

апрельском номере журнала «Казань». 

Татьяна Львовна рассказала о постоянно действующей музейной экспози-

ции в стенах бывшей клиники ГИДУВа (ныне здание Министерства здравоохра-

нения РТ), посвященной вековому пути медицины республики — от первых 

наркомов до современных достижений. 

Работа оказалась чрезвычайно объёмной и кропотливой. Были собраны и 

систематизированы материалы по истории Министерства здравоохранения Рес-

публики Татарстан, медицинских учреждений республики, зарождению и  разви-

тию системы практического здравоохранения республики и  по  вкладу казан-

ских врачей в  отечественную и мировую медицинскую науку. 

Следует напомнить о том, что в 2020 году система здравоохранения Рес-

публики Татарстан отмечала своё столетие. Подготовка к  празднованию этого 

юбилея стала для центра настоящим боевым крещением. РМБИЦ в первую оче-

редь предстояло восстановить большинство биографий наркомов и министров 

здравоохранения ТАССР и Республики Татарстан. 

Сотрудники РМБИЦ изучали архивные материалы, периодические издания 

и научные источники. Нашему центру оказывали консультативную помощь со-

https://www.tatar-inform.ru/news/v-tatarstane-po-nacproektu-postroyat-34-fapa-do-konca-goda-5980048
https://www.tatar-inform.ru/news/v-tatarstane-po-nacproektu-postroyat-34-fapa-do-konca-goda-5980048
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трудники музеев истории КГМУ и КГМА. Мы обращались в медицинские орга-

низации, находящиеся за пределами нашей республики, для уточнения инфор-

мации о продолжении трудовой деятельности бывших руководителей здраво-

охранения.  

Поиск информации о первых руководителях здравоохранения республики 

затруднялся тем, что их деятельность пришлась на 30–40-е годы XX века — пе-

риод массовых репрессий в нашей стране. За  предоставлением биографических 

сведений об отдельных руководителях здравоохранения мы обращались в ФСБ, 

Прокуратуру Республики Татарстан. В процессе работы также удалось устано-

вить родственников первых наркомов здравоохранения, которые предоставили 

ценную информацию об  их жизни и деятельности. 

Результатом поисковой работы стала брошюра «От Наркомздрава до Мин-

здрава», выпущенная в  РМБИЦ в 2020 году. Это издание  — дань уважения тем 

людям, которые несли на своих плечах тяжёлое бремя ответственности за  жизнь 

и здоровье наших земляков, сыграли значительную роль в развитии здравоохра-

нения Татарстана. Оно даёт представление лишь о главных вехах жизни и дея-

тельности наркомов и министров, среди которых были люди, чьи судьбы до-

стойны отдельных книг. 

Сохраняя историю для потомков [Электронный ресурс]. - Электрон. тек-

стовые дан. // Безформата. - 2025. - 11 апреля. - 

https://kazan.bezformata.com/listnews/sohranyaya-istoriyu/144814726/ 

 

 

Медицинский центр «Феникс» в Набережных Челнах закрыли из-за грубых 

нарушений санитарно-эпидемиологических требований. Об этом сообщает 

пресс-служба Управления Роспотребнадзора по РТ. Кабинет врача-нарколога 

перепланировали в зал лечебной физкультуры, установили тренажеры, спортив-

ный инвентарь, добавили душевые за счет уменьшения площади процедурного 

кабинета. Возле душевых поддонов отсутствовали держатели для душевых леек. 

Также в центре не проводилась дезинфекция медицинских отходов, а сотрудни-

https://kazan.bezformata.com/listnews/sohranyaya-istoriyu/144814726/
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ки не прошли медосмотр. На юридическое лицо составили административные 

протоколы. Суд принял решение медицинский центр на 60 суток. Клиника опе-

чатана. 

Баданов, Р. Роспотребнадзор закрыл медицинский центр в Набережных 

Челнах из-за санитарных нарушений [Электронный ресурс] / Р. Баданов. - 

Электрон. текстовые дан. // Татар-информ. - 2025. - 17 апреля. - 

https://www.tatar-inform.ru/news/rospotrebnadzor-zakryl-medicinskii-centr-v-

nabereznyx-celnax-iz-za-sanitarnyx-narusenii-5980918 

 

 

Глава СК России Александр Бастрыкин поручил руководителю СУ СКР по 

Татарстану Валерию Липскому представить доклад о ходе расследования уго-

ловного дела о гибели пятилетней девочки в больнице Набережных Челнов. Об 

этом сообщает пресс-служба ведомства. Информация о смерти ребенка поступи-

ла в правоохранительные органы 9 апреля — после резкого ухудшения состоя-

ния девочки в медицинском учреждении. Несмотря на усилия врачей, спасти ее 

не удалось. Возбуждено уголовное дело по ст. 109 УК РФ (причинение смерти 

по неосторожности). 

Дергунов, А. Бастрыкин затребовал доклад по делу о гибели ребенка в 

больнице Набережных Челнов [Электронный ресурс] / А. Дергунов. - Электрон. 

текстовые дан. // Коммерсантъ. - 2025. - 15 апреля. - 

https://www.kommersant.ru/doc/7657762?from=16_top_main_3 

 

 

В КДМЦ Набережных Челнов проводится расследование обстоятельств 

смерти юной пациентки. Представители медицинского учреждения сообщили, 

что вся запрошенная документация была передана следственным органам.Тем 

временем, родители обратились за юридической помощью к московскому адво-

кату Инзиле Ахатовой. По ее словам, пятилетняя девочка, поступившая в КДМЦ 

с признаками ОРВИ в ночь на 9 апреля, ушла из жизни спустя несколько часов 

https://www.tatar-inform.ru/news/rospotrebnadzor-zakryl-medicinskii-centr-v-nabereznyx-celnax-iz-za-sanitarnyx-narusenii-5980918
https://www.tatar-inform.ru/news/rospotrebnadzor-zakryl-medicinskii-centr-v-nabereznyx-celnax-iz-za-sanitarnyx-narusenii-5980918
https://www.kommersant.ru/doc/7657762?from=16_top_main_3


                                                            15 
 

после госпитализации. Как утверждает адвокат, незадолго до трагического собы-

тия у ребенка поднялась температура. Врач из поликлиники, вызванный на дом, 

диагностировал респираторную вирусную инфекцию и назначил лечение. Одна-

ко состояние девочки ухудшилось, появился отек глаза, и родители вызвали ско-

рую помощь. Несмотря на усилия врачей КДМЦ, спасти ребенка не удалось. 

Следователями было возбуждено уголовное дело по факту причинения смерти 

по неосторожности. 

В КДМЦ Набережных Челнов расследуют обстоятельства смерти юной 

пациентки [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Московский 

комсомолец. - 2025. - 15 апреля. - https://www.kommersant.ru/doc/7657559 

 

 

Председатель СК России Александр Бастрыкин поручил доложить о ре-

зультатах проверки по обращению жительницы Казани о ненадлежащем обеспе-

чении медицинским препаратом ее дочери-инвалида. 13-летняя девочка страдает 

заболеванием и нуждается в регулярном приеме препарата, но с начала 2025 года 

медикамент предоставляется со значительными перебоями. Прерывание терапии 

может привести к возникновению осложнений, в связи с чем заявительница опа-

сается за жизнь и здоровье ребенка. Многочисленные обращения в профильную 

структуру результатов не принесли. В татарстанском следственном управлении 

СК России по поступившему обращению начата процессуальная проверка. 

Жительница РТ пожаловалась Бастрыкину на необеспечение ее дочери-

инвалида лекарствами [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // 

Республика Татарстан. - 2025. - 11 апреля. - https://rt-online.ru/zhitelnicza-rt-

pozhalovalas-bastrykinu-na-neobespechenie-ee-docheri-invalida-lekarstvami/ 


